



多摩源流 小菅村



広報

こすげ KO SU GE

No.543

4 2025. 月号

発行: 小菅村役場

〒409-0211 山梨県北都留郡小菅村4698番地 ☎0428-87-0111
<http://www.vill.kosuge.yamanashi.jp>

人口・世帯 令和7年3月1日 現在

●人口…616人 ●世帯数…333世帯 (+1)
【男性…316人 (-2) ・女性…300人 (+1)】
※()前月より



地域おこし協力隊 活動報告会開催

contents

- P2-3 …定例会所信表明 P4 …健康だより P5 …第34回多摩源流まつり開催について
- P6-7 …小菅中学校卒業式 | 小菅中学校3年生による村への提言
- P8 …小菅の湯「地域を沸かす薪ボイラー」がW受賞 | 地域おこし協力隊より
- P9 …地域おこし協力隊活動報告会 | 保育所の様子
- P10 …源流大学活動報告会 | 株式会社エイチ・アイ・エスから巴山陽子さんが地域活性化起業人として着任
- P11 …お知らせ | 戸籍の窓 | ふるさと納税のご寄附をいただきました
- P12 …4月の行事予定 | ごみカレンダー

令和7年3月

定例会所信表明

令和7年3月定例会に当たり、私の所信の一端を述べさせていただき、議会並びに村民の皆様にご理解ご協力をお願いするものです。

当村は、少子高齢化に伴う人口減少の問題を抱え、村の存続に大きな影を落しているところではありますが、第5次総合計画をもとに、村民の皆様と一丸となって目標人口の達成に向け、各種政策が確実に進捗するよう努力してまいります。

令和7年度も将来の小菅村のあるべき姿をしっかりと見据えた政策を行うために、国・県の各種事業を積極的に導入し、元気で笑顔あふれ、活気ある村づくりを進めていく所存であります。

令和7年度の重点政策及び将来像

旧かどや旅館改修事業

令和6年度は、改修に向けた村民参加型の村民ワークショップを全3回実施してまいりました。気軽に集まれる屋内・屋外の憩いのスペースや、冬季の洗濯環境改善のためのコインランドリー機能の設置等の意見がありましたので、これらの意見を取り入れ、「新しい地方経済・生活環境創生交付金(拠点整備タイプ)」を活用し、令和7年度中の改修工事の完成を目指してまいります。

人口減少問題

源流親子留学制度の充実や協力隊員の積極的な雇用、住宅整備、ベトナム・ネパールなど外国人招致による人手不足の解消等、第5次総合計画に掲げた目標人口、令和13年680人を達成するよう努力いたします。

空き施設の有効活用

若者定住促進の奨励に関する条例を一部改正し、中古家屋の購入費も貸し付け対象とします。

今川トンネルの早期実現

今川峠は交通量が少ないとにより、今川トンネルの事業化が進まない状況ではありますが、小菅村・丹波山村の両村にとっては、今川トンネルは生活するのに不可欠なトンネルであると強く訴えてまいります。

田元地区の改良

令和6年度には、家屋調査や土地の確認等を行い、用地関係は概ねご理解をいただいております。令和7年度は更に用地交渉を進め、令和8年度に工事に着手できるように県へ働きかけてまいります。

また、国道139号の小菅の湯入り口から御所車間の第2期工事も、早急に実施していくだけるよう県へ働きかけます。

温泉のボーリング

現在、小菅の湯の源泉箇所は3か所(作の宮、笹畑、淀)ですが、源泉3本の内2本が実質使用不可の状況です。今回、新たにボーリング工事を実施し、安定した源泉の確保に努めます。

小水力発電設備の導入

令和7年度は脱炭素社会の構築に向け取組んでまいります。脱炭素導入に向けたロードマップの作製と小水力発電設備の導入に向けた基本調査・設計を行います。小水力発電設備等の導入の可能性を検証してまいります。

トレーラーハウスの活用

遊休施設を活用したトレーラーハウスの導入を目指します。普段は多様化している観光客の受け入れ施設として利用しますが、このトレーラーハウスはナンバー付きですので、移動可能なため、災害発生時には仮設住宅にも利用することができます。村の観光振興、防災対策の一助にもなるものと考えています。

地域活性化起業人協定

令和7年4月1日より地域活性化起業人交流プロジェクトを活用してまいります。このプロジェクトは、三大都市圏に所在する企業と地方自治体が、協定書に基づき、社員を地方自治体に一定期間派遣し、地方自治体が取組む地域課題に対し、社員の専門的なノウハウや知見を活かしながら即戦力人材として業務に従事することで、地域活性化を図る取組となります。近年、課題となっていました観光業(インバウンド・旧かどや旅館等)について改めて活力を取り戻すべく、首都圏の企業と協定を締結し事業を進めてまいります。

株式会社エイチ・アイ・エスよりの社員1名を受け入れます。

地方創生事業

令和7年度は、第3次の総合戦略の策定を進めてまいります。

ふるさと納税

ふるさと納税額は約2,000万円を目指してまいります。返礼品の少ない本村にとって他市町村を比べると納税額は非常に厳しい状況

ではありますが、返礼品の新規開拓や注目を浴びつつある体験の返礼品の検討を考えてまいります。

企業育成

労働者不足を補うために、昨年から交流しておりますベトナムとの関係を更に進め、技能実習生の受け入れを本格的に行ってまいりたいと考えています。年間5人位の実習生の受け入れを想定していますが、村内企業者等に技能実習生を必要としているかの実態調査も行ってまいります。

昨年のベトナムのハノイ近郊にあるバッチャン村の村長さんのところへ表敬訪問させていただきました。本村との交流を打診したところ、大変、前向きなご返事をいただきましたので、村の子どもたちとの交流も考えてまいります。

防災対策

首都直下、南海トラフ、富士山噴火等の災害の予測は非常に難しいものです。備蓄品の増強や非常時を想定した防災訓練を実施してまいります。

教育

義務教育の複式解消につきましては、昨年同様に小・中学校に村単教員を配置し、ALT(英語教諭)の招致、公営塾の運営をし、子どもたちの学力向上に努めてまいります。



今年度の健診・検診の予定

今年度の住民総合健診などについてのお知らせです！

それぞれ日にちや申し込み方法が異なります。詳細は3月

に全戸配布した健康ガイドブックをご確認ください。

健診を通して身体の状態をチェックしましょう。



住民総合健診

対象者 すべての住民

日 時 ①5月11日(日) 午前8時から
②6月8日(日) 午前9時から

場 所 小菅村役場2階・3階、小菅村小学校校庭

実施機関 ①山梨県健康管理事業団
②山梨県厚生連健康管理センター

基本健診（特定健診）
各種がん検診
が受けられます！

人間ドック

対象者 令和7年度に下記の年齢に達する方
(35、40、45、50、55、60、65、70、75歳の方)

日 時 ①5月29日(木)
②6月16日(月)～6月19日(木)
6月26日(木)、6月27日(金)、6月30日(月) 計7日

場 所 ①クアハウス石和
②山梨県厚生連健康管理センター

子宮がん検診 (車検診)

対象者 21歳以上の女性の方

日 時 6月28日(土) 午後1時30分から

場 所 小菅村役場前

予約方法 5月以降の回覧にてお知らせします

本年度に21歳
になる方は 無料 で
受診できます！

帯状疱疹ワクチン接種の助成が始まります

今年度より、帯状疱疹ワクチンの接種を助成します。帯状疱疹はかつて体内に入った帯状疱疹ウイルスが免疫の低下によって活性化し、神経に沿って水ぶくれができる病気です。70歳代で発症する人が多く、時に痛みを伴うため、生活に支障をきたすこともあります。

対象者のみなさまには別途、案内を送付します。



対象者

- 令和7年度中に次の年齢に達する方(65、70、75、80、85、90、95、100歳の方)
- 60歳以上65歳未満の方で、ヒト免疫不全ウイルスによる免疫機能の障害を有する方

気になることは 役場 住民課 保健師へ ☎0428(87)0111

多摩源流まつり

開催について
お知らせ

昨年に引き続き「多摩源流まつり」を、令和7年5月4日(日・祝)に開催します。源流まつりはこれまで「村民手づくり」を基本的な考え方として、企画から当日の運営まで多くの皆様にご協力をいただき開催してきました。しかし、昨今の高齢化や担い手不足の課題も大きく、従来のような規模での開催が難しい状況が続いている。こうした状況を鑑み、現在実行委員会では村民が負担に感じるのでなく、村民も楽しめる新しい形での開催を検討してきました。この度の「第34回多摩源流まつり」の実施内容は下記のとおりです。多くの皆様のご来場をお待ちしております。

日時

令和7年5月4日(日・祝) 午前11時~午後7時30分

会場

小菅村第1スポーツ広場
(池之尻グラウンド)

主催

第34回多摩源流まつり実行委員会・小菅村

ステージ

- 芸能披露 …小永田神代神楽 狛江市箏曲正音会
- 歌謡ショー …杜このみ
- ものまねライブ …ななみなな
- キャラクターショー …仮面ライダー ガヴ

出店
コーナー

- 物品販売
- 飲食の提供
- 娯楽サービス 等

※今年は飲食店のみ午後7時30分まで
延長で出店する店があります。

体験
コーナー

- 子ども遊び広場
(ふわふわ遊具、キャラクターショー他)

フィッシング
イベント

- 村営釣り場
(小菅フィッシング
ヴィレッジ) にて実施

初開催!

ドローン
ショー

午後7時より
会場周辺にて
実施



小永田神代神楽



狛江高校箏曲部



©2024 石森プロ・テレビ朝日・ADK EM・東映



杜このみ



ななみなな



※写真はイメージです

詳細はまつり実行委員会事務局(役場源流振興課)までお問い合わせください。☎0428(87)0111

注意事項

※地区の味コーナー、マスのつかみ取り、夜の部のお松焼きほか河川ステージでの催しは実施しません。

ご卒業おめでとうございます

小菅中学校 2名が学び舎を巣立ちました



2名の卒業生
(証書番号順)

- 松岡 晃
(川池地区 父: 大 母: ゆり香)
- 守重 輝
(長作地区 父: 裕和 母: 紗子)

3学年教職員からのメッセージ

晃くん、輝くん、卒業おめでとうございます。保護者の皆様にも心よりお祝い申し上げます。最高学年として2人で生徒会活動や行事など責任ある立場からしっかりと取り組み、目標を達成させることができました。進路決定でも目標高校に向けて地道に取り組み、希望を叶えることができましたね。1年間の担当でしたが、2人には大きな成長を感じます。これから2人の未来がさらに明るいものとなるように全力で取り組むことを期待します。

主任 小俣 一秀

晃くん・輝くんご卒業おめでとうございます。1年間でしたが、晃くん・輝くんの頑張る姿を近くで見守ることができて本当に幸せでした。旅立ちに際して3つのことを伝えます。1つ目は、「自分」を大切にする。2つ目は、「周りの人」を大切にする。3つ目は、「諦めず、挑戦すること」を大切にする。特に3つ目ですが、これから先、晃くん・輝くんそして私も上手くいかずに壁にぶつかることがあると思います。ですが、そういう時こそチャンスです。人生をつくるのは、失敗です。人生に「失敗」がないと、人生そのものに「失敗」します。失敗を恐れず、突き進んでください。晃くん・輝くんのように真面目で、一生懸命な人こそ報われるべきだと思います。いつまでも応援しています。

担任 山中 裕介

中学校より

小菅中学校3年生による「総合的な学習の時間」発表会



2月26日(水)、小菅中学校3年生による「総合的な学習の時間」発表会が行われました。船木村長をはじめ、村議会議員、NPO法人多摩源流大学、(株)Studio畠の前、村職員、保護者に参列いただきました。「活気と魅力のある小菅」をテーマに、松岡晃くんが「小菅村の農業における獣害対策」・守重輝くんが「村民第一グラウンドの再開発」という題目で提言発表を行いました。提言活動を行うにあたり、

別れの言葉

厳しい寒さの冬も終わりを告げ、この多摩源流の里にも、温かい日差しが優しく包み、春の息吹を感じられる季節になりました。3月12日、このよき日に、私たち2人のために、心温まる式典を举行していただき、誠にありがとうございます。また、ご多忙の中ご臨席を賜りましたご来賓の皆様、保護者の皆様、在校生の皆さん、卒業生一同心より感謝申し上げます。

3年前の4月7日。私達は少し大きめな真新しい制服に身を包み、不安と期待で胸を膨らませ、この体育館に入りました。日常生活の大切さや、何事にも一生懸命頑張ることの大切さを、先輩の姿からたくさん学びました。部活動や新たな伝統の全校太鼓「飛躍」。小学校とは違う中学校生活は、とにかく先輩方についていくことに必死で、毎日疲れながらも充実した日々を送ることができました。

新たに6名の生徒が入学し先輩となった2年生。先輩のサポートをするという立場になり、後輩の良いお手本にならなければという、プレッシャーに押しつぶされそうになったこともあります。しかし、かけがえのない仲間と協力し励まし合い、共に大きな一步を踏み出すことができました。また、新型コロナウイルスによる制約が大幅に緩和され、穏やかで、ひらかれた日常を取り戻すことができました。全校生徒が水明ホールに集まって、給食を食べられるようになつたことは大きな喜びでした。

時は流れ、私たちは最上級生になりました。はじめは全校の先頭に立ち、小菅中を引っ張っていく責任や不安を感じました。人数が2人になり、大役を背負う回数も多くありました。ときには、不甲斐ない姿を見せてしまったこともあります。しかし、どんなに苦しいときも、そばにいてくれたのは晃くんです。2人でお互いを助け合い支え合ってきました。今まで培ってきた経験と自信が、私たちの背中を押し、ともにここまで歩んでこられました。そんな私たちだからこそ、できたこともたくさんあります。明媚祭では、全校太鼓「飛躍」、全校合唱の再開、新たな取組として縦割り劇を行いました。

様々な活動の成功の陰には、在校生の皆さんのがあります。私は、自分が小菅中学校を引っ張っていくか不安でした。特にそう思っていたのは、太鼓です。今年度から先生が大幅に変わり、より生徒自身の主体性が求められることになりました。大変な状況で練習では、私は、あまり太鼓がうまくないのでどうやっておしえればいいのかわからないこともあります。しかし1・2年生の皆さんのが私の説明を自分なりに考えてくれたり、サポートしてくれたりしました。そのおかげで、明媚祭や丹音楽祭の太鼓を成功させることができたのだと思います。皆さんはとても頼もしかったです。これから新たに1年生が入学し、皆さんも先輩になるので、支え合うことを大切に頑張ってください。改めて在校生の皆さんに感謝を伝えさせてください。ありがとうございました。

振り返ってみると、オーストラリアへの修学旅行や小中合同体育祭、強歩大会など数々の思い出がこの小菅中学校にあります。このような経験ができたのも沢山の人の支えがあったからです。先生方。異動された先生方を含め、これまで多くの先生に指導していただきました。どんなときも、まっすぐに正面から向き合い、全力で応援いただきました。迷ったときには、正しい道を教えてくださいました。これまで本当にありがとうございました。地域の皆さん。総合的な学習の時間には、地域の皆さんから様々なことを学びました。また、今年度は太鼓の法被を新調していただきました。私たちが充実した日々を送ったのは、地域の皆さんのが支えがあったからです。ありがとうございました。お父さん、お母さん、辛いときはいつもそばで支え、ときには叱ってくれました。今日こうして卒業の日を迎えるのは、どんなときも私達の味方で、いてくれた家族のおかげです。普段

は恥ずかしくて言えないけれど、改めて感謝の思いを伝えます。ありがとうございます。入学式で大きく感じた、この体育館も今では小さく感じます。この小菅中学校で過ごした日々の中で、私たちの歩んだ後ろに確かな道ができました。その道が、これからも途絶えることなく続くよう努力していきます。小菅中学校で出会えた先生方や仲間たち、そして学び舎とも今日でお別れです。3年間本当にありがとうございました。私たち2人の新たなスタートにあたり、周りの人への感謝を忘れず、前を向いて強く生きていくことを誓います。

最後になりますが、小菅中学校の更なるご発展と皆様のご健康ご活躍をお祈り申し上げ別れの言葉とさせていただきます。

令和7年3月12日 卒業生 守重 輝、松岡 晃



村への提言 テーマ：活気と魅力のある小菅

晃くんは現在わさび田作りに従事している方へのインタビューを行い、実際わさび田を訪れ、獣害を目にしました。輝くんは村内で旅館業を営んでいる方へのインタビューを行い、村民第一グラウンドが作られた当時を知る方に話を伺いました。インタビューで学んだことを基に、それぞれが自分の考えを深め当日は、2人とも堂々と発表することができました。船木村長からは「2人の提言は本村の課題であり、村議会や役場の中でも話題に挙がっている。2人の提言の視点も参考にしたい。」とお言葉をいただきました。今年は、晃くん・輝くん2人きりでの発表で大変だったと思いますが、2人にとて社会参画の貴重な経験になりました。



小菅の湯の「地域を沸かす薪ボイラー」が、 新エネルギー財団会長賞と、 脱炭素チャレンジカップ奨励書をW授賞

小菅の湯で間伐材を活用した薪ボイラーの取り組みが、2024年度の新エネ大賞(新エネルギー財団主催)で新エネルギー財団会長賞(地域共生部門)と脱炭素チャレンジカップ奨励賞とをW受賞しました。

薪ボイラーは、村内の森林整備と間伐材の活用のため、船木村長の肝いり施策として2022年に導入されました。薪ボイラーの燃料となる間伐材は、北都留森林組合から購入しているほか、村内からは大嶺興業、青柳林業、奥秋高雄さん、奥秋長一さん、木下景利さん、他多数の村民から購入しています。購入した間伐材は、奥秋正次さん、加藤宏和さん、フォレストアドベンチャーと小菅の湯のスタッフ数名で、薪に加工し、約3ヶ月乾燥させた後、小菅の湯の薪ボイラーで燃料として使用しています。

薪ボイラーを使用することで、化石燃料を使用した場合と比べ、二酸化炭素の削減量は年間約100トン。削減コストは1400万円で導入前の3200万円に対し、45%の削減となり、小菅の湯の収益改善に大きく貢献しました。

薪ボイラーの運用では、湿った薪はあまり燃えずエネルギーにならないため、薪を十分に乾燥させることが極めて重要です。小菅の湯では、奥秋正次さんが薪の含水率を正確に管理することでボイラーの効率を高めています。

小菅村林政アドバイザーの大野さんは「薪を供給する人やボイラーを管理する人達が、地域のみんなで連携して取り組んできたことが第三者機関に評価されました。本当に嬉しい。」と喜びをかみしめていました。

小菅の湯は水素イオン濃度が高いアルカリ性単純温泉です。温泉法による温泉の定義は、特定の成分が温泉に含まれているかという点で泉質が基準で、加温の有無は関係ありません。源泉温度が低いため電力で加温して来ましたが、山の整備促進を目指し、燃料を薪に転換しました。

地域を沸かす、村を沸かす小菅の湯へぜひお越しください。



地域おこし協力隊 より 中澤 歩夢

村にきてあつという間でした。仕事や消防団活動、地域行事など、村の方々にお世話になりました。

フォレストアドベンチャー(FA)での活動を中心に、温泉用の薪作りやマウンテンバイクのコース作り等、地域観光が盛り上がるよう頑張ってきました。

FAや温泉のメンバーと共に、小菅村に来た方が体の芯まで温まるよう、チェーンソーや薪割り機を使用してボイラーの燃料作りをしています。

協力隊の任期も残りわずかとなりますが、あと少しの期間も頑張って活動ていきたいと思います。



地域おこし 協力隊 活動報告会



3月7日(金)に、令和6年度小菅村地域おこし協力隊活動報告会が開催されました。

当会では、現在活動中の5名の協力隊が活動報告を行い、30名以上の出席がありました。小菅村では地域おこし協力隊の受け入れを始めてはや14年が経過し、村民の中にも協力隊という制度が浸透してきております。しかし、一人一人がどのような活動をしているのか、どんなことを考えているのかは、なかなか見えてこないところがありました。

そんな中行われた今回の報告会は、協力隊のことを村民の皆様により深く知ってもらう良い機会になったのではないでしょうか。

今後も、協力隊が自分の活動を発信する場を設けていく予定です。村民の皆様におかれましては、是非協力隊の活動を知って御協力・御支援いただけますと幸いです。



| 保 | 育 | 所 | の | 様 | 子 |

おさんぽ

2月20日(木)、園児のみんなでおさんぽをしていたら「よっていきな」と古家益夫さんと貴代子さんがご自宅に招いてくれました。ぽかぽかの縁側で美味しいみかんをみんなでいただきました。



源流大学

活動報告会・こすげお散歩ゆへの路 開催



3月8日(土)に大学生の活動報告会、9日(日)に「こすげお散歩ゆへの路」を開催し、20名以上の大学生が村を訪れました。

活動報告会では、今年度小菅村で活動した大学生から、野生動物の研究や夏のインターンなど計15件の発表がありました。

「こすげお散歩ゆへの路」では、川池地区の方の案内で地区の中を散策しました。川久保集落の昔の景色や、かつてあったお店など、昔の街並みについて教えてもらいました。

お昼には、集まったみんなで古家旅館の縁側で煮込みうどんを食べ、盛況な2日間となりました。

株式会社エイチ・アイ・エスから

はやま ようこ
巴山 陽子さん が

地域活性化起業人

として着任

株式会社エイチ・アイ・エスと小菅村は地域活性化起業人^{はやま ようこ}の派遣に関する協定を締結し、同社の巴山陽子氏が活性化起業人として着任しました。

巴山さんは源流振興課付で役場に勤務し、小菅村の地域活性化・観光振興・関係人口施策に取り組んでいただきます。

巴山さんからのメッセージ

源流振興課に配属となりました巴山陽子と申します。この度は小菅村にて働かせていただける機会を頂き、感謝申し上げます。小菅村にはトレイルランで2度ほど訪れたことがあります。整った美しいトレイルと富士山の景色にすっかり魅せられてしまいました。小菅村の素晴らしい景色を発信し、微力ながら活性化のお役に立ちたいと存じます。不慣れで皆さんにご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、今後ともよろしくお願ひいたします。



4月 | information お知らせ

令和7年度高等支援学校桃花台学園 学校説明会開催のお知らせ

今年度は、オープンスクールに代わりまして、学校説明会を開催します。

学校概要・進路指導・受験までの流れについての説明や専門コース等の授業見学会を行います。桃花台学園に興味がある・受験を考えている皆さん、ぜひご参加ください。

●対象…中学3年生・特別支援学校中学部3年生(既卒者を含む)とその保護者、市町村教育委員会及び学校関係職員

●日時…

- ①5月13日(火)午後 ②5月23日(金)午前
- ③5月27日(火)午前 ④7月1日(火)午後
- ⑤7月11日(金)午前

●場所…山梨県立高等支援学校桃花台学園(笛吹市石和町中川1400)

●申込み方法…各学校に案内を送付しますので、学校を通じてお申込みください。

※詳細につきましては、本校ホームページをご覧ください。

※中学3年生以外を対象とした学校説明会は9月以降に開催を予定しています。

●お問い合わせ…

高等支援学校桃花台学園
相談支援部 ☎055(263)7760



富士山科学研究所 イベント情報

●お問い合わせ…山梨県富士山科学研究所
環境教育・交流部 教育・情報担当
〒403-0005

山梨県富士吉田市上吉田字剣丸尾5597-1
☎055(72)6203

それいけ! 研究員

～富士山科学研究所 6人の研究物語～

研究員が取り組んでいる研究内容について、写真や実物、解説パネルで紹介します。

●期間…4月26日(土)～12月21日(日)

●実施時間…午前9時～午後5時
(最終入館午後4時30分)

●場所…山梨県富士山科学研究所

本館1階エントランスホールなど

●入場料…無料

森のガイドウォーク

研究所が位置する富士北麓剣丸尾の森の中を当研究所の自然解説員とともに散策します。富士山の成り立ちや森のうつりかわり、そこにすむ動植物のことなどについて説明を聞きながら、森の素晴らしさにふれてみませんか。

●期間…

春 4月26～29日、5月3～6日、10日、11日

夏 7月12日、13日、20日、21日、27日

8月3日、9～15日、17日、23日、24日、30日、31日

秋 9月6日、7日、13～15日、21日、23日、28日

10月5日、11～13日

●実施時間…1日5回 ①午前10時～②午前11時～③午後1時～④午後2時～⑤午後3時～
1回約45分

●集合場所…山梨県富士山科学研究所
本館1館エントランスホール

●対象…どなたでも(子どもから大人まで楽しめます)

●参加費…無料

●予約…事前予約優先。また、6人以上でお申込みの場合は必ず事前にご相談ください。

●その他…雨天中止

戸籍の窓 (敬称略)

●おくやみ…青柳武千代(田元・88歳)

船木 真澄(小永田・70歳)

木下 盛雄(橋立・85歳)

ふるさと納税のご寄附を いただきました

●大塚 康司 様 <氏名のみ公表>



古希、ご一緒に!
国勢調査員大募集

5年に一度、全員参加の統計調査
国勢調査2025

詳しくは、お住まいの市区町村の
統計調査担当窓口までお問い合わせください。
▼国勢調査2025キャンペーンサイト
<https://www.kokusei2025.go.jp/>

国勢調査2025 検索

日本に住んでいるすべての人と世話を対象とした、最も基礎的な統計調査です!

うづき
卯月
4月



★ 口座振替日は4月30日(水)です ★

- 軽自動車税
- 固定資産税(全期前納・第1期分)
- 介護保険料(第1期分)

重要 4月28(月)までに通帳残高の確認をお願いします

日	月	火	水	木	金	土
3月 30 仏滅	31 大安	1 赤口 ●筋トレ教室 ペットボトル	2 先勝 ●(株)HIS 協定式	3 友引 ●こども食堂 (中央公民館) 燃えるゴミ・ 生ゴミ	4 先負 ●筋トレ教室 ダンボール	5 仏滅
6 大安 ●村営バス運休	7 赤口 燃えるゴミ・ 生ゴミ	8 先勝 ●筋トレ教室 ●健康づくり るーむ ●保育所 入所・進級式 ●小・中学校 入学式 ●ピン類	9 友引 粗大ゴミ 橋立・川池 田元・中組	10 先負 燃えるゴミ・ 生ゴミ	11 仏滅 ●筋トレ教室 カン類	12 大安
13 赤口 ●村営バス運休	14 先勝 燃えるゴミ・ 生ゴミ	15 友引 ●筋トレ教室 ●健康づくり るーむ ペットボトル	16 先負 燃えるゴミ・ 生ゴミ	17 仏滅 燃えるゴミ・ 生ゴミ	18 大安 ●筋トレ教室 本・雑誌	19 赤口
20 先勝 ●村営バス運休	21 友引 燃えるゴミ・ 生ゴミ	22 先負 ●筋トレ教室 ●健康づくり るーむ カン類	23 仏滅 粗大ゴミ 東部・白沢 小永田・長作	24 大安 燃えるゴミ・ 生ゴミ	25 赤口 ●筋トレ教室 ●村営バス運休 ダンボール	26 先勝
27 友引 ●村営バス運休	28 仏滅 ●はぐくみ サポート 燃えるゴミ・ 生ゴミ	29 昭和の日 大安	30 赤口 口座振替日	5月 1 先勝	2 友引	3 憲法記念日 先負

●「子育て支援ありんこ」とは、保育所入所前の子どもと親を対象に保育所で行っている交流活動です。

●粗大ごみの収集は4地区ずつ2日に分けて収集します。

●健康づくりるーむは17:30～19:00きぼうの館で行います。

●村営バスの運休日は毎週日曜日と第4金曜日となりますのでご注意ください。



この広報誌は再生可能電力
(CO2排出ゼロ電力)で印刷されています。